

Ciencia y Tecnología para lograr un desarrollo sostenible



Más de trescientas ponencias se presentaron durante la VII Conferencia Internacional Ciencia y Tecnología por un Desarrollo Sostenible (CYTDES), que organizó la Universidad de Camagüey

Ignacio Agramonte Loynaz.

La jornada inaugural fue matizada por la conferencia magistral *Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente por un desarrollo sostenible*, la explicación por parte del vicerrector Yosvany Miranda Batista de los principales resultados científicos de la Casa de Altos

Estudios y la presentación de sus revistas *Retos de la Dirección, Transformación y Producción Animal*, indexadas todas en la base de datos SciELO.

Desde la sesión de la tarde, y hasta la clausura del CYTDES, sesionaron los debates en nueve simposios en los que más de 150 investigadores de Cuba, Brasil, Bélgica, Estados Unidos, Reino Unido y México, expusieron investigaciones relacionadas con la Gestión Ambiental, el Desarrollo Local, la Actividad Física y Deporte, la Informática, las Ciencias Agropecuarias y Aplicadas, las inge-

nierías Eléctrica y Mecánica, la relación Género, Familia y Sociedad y la Botánica.

En el marco del certamen también se desarrolló la XV Conferencia Género Familia y Sociedad que tuvo en su jornada inaugural además de los talleres y paneles, la intervención especial de la Dra. C. Maribel Almaguer Rondón acerca del pensamiento de Fidel Castro sobre la mujer, así como la conferencia magistral de la Dra. Sheryll Slutjens: *Perspectivas Feministas sobre la Normalización Cuba-EE.UU.*

•Alexei Nápoles González (Colaborador)

Superiores resultados en pruebas de ingreso a universidades

M
E

Con la presentación en las pruebas de ingreso a la Educación Superior de 2 228 alumnos, correspondiente al 97 % del total a examinar, la provincia de Camagüey superó sus resultados en cinco puntos porcentuales a lo registrado en el curso anterior.

Julio Hernández Fábregas, jefe del Departamento de Educación Preuniversitaria en el territorio, dijo que en Español e Historia aprobaron el 96,7 % y el 86,6 %, respectivamente, mientras en Matemática lo hizo el 71,5 %.

En todas las asignaturas los resultados fueron superiores para una promoción de 1 534 estudiantes que ya pueden optar por alguna de las 2 054 plazas universitarias ofertadas, dijo el directivo, al tiempo que informó sobre la preparación de los más de 690 desaprobados para presentarse en junio a los exámenes extraordinarios.

Los más exitosos resultaron los municipios de Guáimaro, Minas, Nuevitas y Sierra de Cubitas, acompañados del Instituto Preuniversitario Vocacional de Ciencias Exactas Máximo Gómez Báez, mientras Vertientes, Sibanicú y Camagüey incidieron de manera negativa.

Hernández Fábregas destacó como un éxito en los actuales exámenes la puesta en práctica de nuevos procedimientos para preparar a alumnos y profesores. Entre ellos sobresalen el entrenamiento individual vespertino a modo de ensayo de una prueba de ingreso real, la capacitación mensual de los docentes de duodécimo grado, el incremento del horario de estudio individual, y un mayor uso de los recursos informáticos y medios audiovisuales.

•Yaniuska Macías Rivera (ACN)

Sancionan por evasión fiscal

La Oficina Nacional de Administración Tributaria (ONAT) de Camagüey anunció que cinco infractores que evadieron la política fiscal resultaron sancionados por el Tribunal Provincial Popular en cumplimiento de lo estipulado en el Artículo 343 del Código Penal.

Las penas fueron: un contribuyente a cinco años de privación de libertad; otro de uno a tres años de trabajo correccional sin internamiento; un tercero a dos años de limitación de libertad y dos a multas de 500 cuotas de 100 pesos cada una, residentes en Camagüey, tres en Guáimaro y uno de Sibanicú.

La evasión fiscal o evasión de impuestos constituye una figura jurídica, tipificada por el impago voluntario de tributos establecidos por la Ley, y conlleva sanciones que van desde dos a ocho años de privación de libertad o multa entre quinientas a mil cuotas por evasión o el simple intento de evasión, ya sea total o parcialmente, de impuestos, tasas y contribuciones o cualquier otra obligación de carácter tributaria.

Según la licenciada Arisbel Castellanos Guerra, jefa del departamento de Atención al Contribuyente, hay dos casos pendientes a juicio, mientras son reportados cuatro ex-

pedientes en trámite de revisión de personas naturales de los municipios de Carlos Manuel de Céspedes, Sierra de Cubitas (2) y Camagüey.

Estos resultados son fruto de la labor de la administración tributaria para cumplir su función de la gestión de control, determinación, recaudación y fiscalización de los tributos que, al cerrar mayo, realizó ocho denuncias por ese tipo de delito, con una deuda ascendente a más de dos millones quinientos veintitrés mil doscientos cincuenta y cuatro pesos.

•Enrique Atiénzar Rivero

Medio ambiente y recursos naturales

Un análisis de los resultados de las investigaciones y monitoreo de la biodiversidad en los espacios sumados al Sistema Provincial de Áreas Protegidas en Camagüey, llamó la atención sobre las incidencias del cambio climático, ya perceptibles, y acciones degenerativas originadas por el turismo en numerosas especies vulnerables de la flora y la fauna.

El tema, presentado durante el Taller Provincial del Manejo de Recursos Naturales, realizado en el área protegida Limones-Tuabaquey, en Sierra de Cubitas, se insertó en el programa que por el Día Mundial del Medio Ambiente se desarrolla en nuestro territorio.

Se abordaron observaciones en zonas costeras, donde peces, aves acuáticas y mamíferos, así como la vegetación de estas

regiones se encuentran sujetos a la contaminación y la depredación, colocándose de ejemplo la nidificación del flamenco y la cayama, aves de todo el Caribe, pero con espacios específicos de concentración en las costas camagüeyanas.

La flora y la fauna de los cayos e isletas del archipiélago Sabana-Camagüey, así como de sierras y elevaciones de la provincia se someten igualmente a estudios, verificándose en algunos casos la recuperación de especies amenazadas.

Otros resultados que se abordaron en el Taller fueron los de la investigación sobre la conservación y manejo del murciélago pescador, quiróptero de gran envergadura cuya especialización alimentaria limita su capacidad de aumentar sus colonias, confinadas a espejos de agua; acerca de la campaña

contra incendios forestales, cuya cifra se ha reducido debido a los planes de control y vigilancia aplicados; el monitoreo en la Sierra de Najasa; el manejo de comportamiento del recurso suelos y consideraciones para la proyección del desarrollo social y económico ante el cambio climático.

En el evento se anunció el fortalecimiento del Grupo Provincial de Cambio Climático para la toma de decisiones y proyecciones en tal sentido, incluyendo estudios sobre los arrecifes de coral y los de peligros, vulnerabilidad y riesgos en diferentes regiones de la provincia, con la suma de alertas ante la posibilidad de sismos, fenómeno no común en Camagüey, pero sí con posibilidad de ocurrencia, así como estrategias para la energía renovable y la alimentación.

•Eduardo Labrada Rodríguez

Catauro

A cargo de Yanisleidy Prado Rojas
y Eduardo Labrada Rodríguez
redaccionadelante@enet.co.cu

AL PARECER FERNANDO Fernández Hernández ya adelantó los trámites en Vivienda, pero se le ha trabado el paraguas en Planificación Física donde no han dejado de pelotear a su esposa, según nos cuenta. Sobre el derrumbe de su casa ubicada en San Martín No. 519 publicamos el 26 de noviembre del 2016, y luego la respuesta del director provincial de la primera institución, el 4 de febrero del presente año. Entonces, René Jiménez Bueno nos decía que los aspectos legales para reajustar el subsidio debía tramitarlos en Planificación Física, mas allí no avanzan, y la preocupación de este lector se incrementa con la cercanía de la temporada ciclónica y el peligro que la situación del inmueble representa para sus vidas.

Y A PROPÓSITO de la temporada ciclónica, luisramongarcia@nauta.cu nos comenta que si importantes son los ejercicios que se realizan en el país para mitigar sus efectos y prepararnos para eventos de ese tipo, también es imprescindible la oferta a precios asequibles para la población de sogas, puntillas, nailon, baterías, linternas y otros recursos necesarios y útiles para proteger las pertenencias y hogares mientras transcurren los días del desastre. Muy acertada la revisora propuesta para una etapa como esta.

SOLUCIONADA QUEDÓ LA tupición hidrosanitaria que afectaba al seminternado Frank País y sobre la que nos pusieron al corriente los padres de los pioneros. Según Isabel Cristina Fernández González, directora municipal de Educación, el 15 de mayo se realizó el arreglo de la tubería que se había roto y se colocaron tubos nuevos aportados por los vecinos. Se hizo, además, un registro para facilitar las limpiezas futuras y desde entonces se reordenó el proceso educativo de la institución.

EL EXPEDIENTE DE subsidio a nombre de Juana Felicia Figueredo se encuentra pendiente para ser evaluado por el Consejo de la Administración Municipal, junto a otros que no se han tramitado por falta de financiamiento. Así nos hizo saber la Dirección Provincial de la Vivienda a propósito de la queja publicada el 29 de abril pasado. Sin embargo, referente al abandono en que se encuentra la edificación situada en calle B No. 51, entre 1ra. y Bagot, Buenos Aires, propicio para la proliferación de criaderos de mosquitos y otros insectos y roedores, vale destacar que es responsabilidad de su propietaria ocuparse de la higienización y mantenerla, a pesar de residir en otro lugar.

DESDE BAYAMO NOS escribe Guillermo Leyva Pompa para agradecer la excelente atención recibida en el hospital Armando Cardoso, del municipio de Guáimaro, a donde fue llevado luego de sufrir un infarto en la rastra en que viajaba hacia su ciudad. Reconoce especial-

mente al colectivo de terapia intensiva que lo trajo de vuelta a la vida y cuidó de él con esmerada atención. Igual dedicación y entrega reconoce Virginia, vía correo electrónico, en el personal del hospital de Lugareño, Minas, donde su mamá permaneció ingresada por nueve días y recibió todo el amor con que allí los trabajadores ejercen su profesión.

TODAVÍA NO HA llegado el San Juan y ya está dando de qué hablar. Juan de la Cruz Pérez nos escribe a nombre de los vecinos de la calle Candelaria esquina a Cuba porque la conga de El Jardín ensaya hasta altas horas de la noche y no los deja dormir; a través del correo rocow61@nauta.cu y por la lectora Evis Keiser Canes conocimos las ansias de una parte de la población de La Vigía que pide se retome El Rincón del Bolero en el parque Mario Aróstegui. Y ya usted ve, lo que es bueno para unos es malo para otros, entonces sí que se la ponen difícil a quienes deben decidir. Bueno, debemos reconocer que estos ñau-ñau también forman parte del folklor sanjuanero.